

méditer. Il fit le pèlerinage des saints lieux et quatre fois celui de Rome; tant, disait-il, pour honorer le Saint-Siège que pour gagner, aux tombeaux des saints apôtres, les précieuses indulgences dont jouissent ces sanctuaires. Dans un de ses pèlerinages, il fut dévalisé par des brigands qui lui demandèrent ensuite s'il avait encore autre chose. Mais après sa réponse négative et leur départ, se ressouvenant qu'il avait quelques pièces d'or cousues dans son vêtement, et craignant avoir fait un mensonge, il courut après eux pour les leur offrir. Cet acte qualifié de folie par le monde, mais fait uniquement par amour de la vérité et de Dieu, fut si agréable à Dieu qu'il l'en récompensa sur le champ et les brigands saisis d'admiration et de respect, lui rendirent tout ce qu'ils avaient enlevé. Pendant les 35 dernières années de sa vie, il s'abstint entièrement de l'usage de la viande. Il portait un cilice et pratiqua les plus rudes mortifications. Peu de temps avant sa mort, il se défit du peu qui lui restait afin de n'être plus attaché à rien. Il mourut, après avoir reçu la sainte eucharistie et l'extrême-onction, dans la 70e année de son âge. Sa mémoire est en grande vénération dans la Pologne et la Lithuanie.

c) Ursule, aussi remarquable par sa beauté que par sa vertu, était fille de l'un des rois d'Ecosse, au 4e siècle. Elle fut malgré elle mise au nombre de cette armée de jeunes filles qu'on envoya d'Angleterre en Bretagne pour épouser les soldats romains à qui on avait donné des terres. Mais une violente tempête conduisit le vaisseau sur la côte d'Allemagne. Toutefois la situation de ces filles désireuses de rester vierges comme Ursule, qui dès leur départ était devenue leur guide, n'en fut pas meilleure. Des hordes barbares se précipitèrent sur elles et elle durent opposer une vigoureuse défense pour protéger leur virginité contre la souillure. Ursule mourut percée d'une flèche, et ses compagnes furent massacrées. C'était à Cologne. Leurs corps sont conservés dans l'église de Sainte-Ursule de cette ville. Beaucoup de leurs reliques ont été dispersées dans toute la chrétienté. On conserve la tête de quelques-unes de ces martyres dans diverses églises, à Saint-Louis-des-Français, à Rome, à Sainte-Cécile, à Solesme., etc. L'ancienne Sorbonne à Paris l'avait choisie pour patronne. Les universités de Coïmbre, au Portugal, et de Vienne, en Autriche, firent de même. Ursule qui avait si bien instruit ses compagnes pendant le voyage est honorée comme patronne des jeunes filles et des institutrices. Les religieuses enseignantes fondées par sainte Angèle de Méricci qui avait une grande dévotion à sainte Ursule, portent le nom d'Ursulines. On invoque aussi cette sainte pour obtenir une bonne mort. Cette fête n'a que le rite simple dans le bréviaire, mais un indult demandé par Mgr Bourget en 1841 nous le fait faire sous le rite double.

d) On fait aussi aux vêpres mémoire de saint Hilarion. Né de parents infidèles quoique résidents en Palestine, il fut envoyé de bonne heure en Egypte pour s'y instruire. Il ne tarda pas à connaître la vraie religion et à se faire chrétien. Il brilla par la pureté de sa vie et par ses talents que